

---

Aalen, 25. September 2014

## **Fahrgastbeirat Ostalbkreis-konstituierende Sitzung**

**17. September 2014, LRA Aalen, Bahnhofstraße 50, Raum 3.1**

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste

Herr Maier (Geschäftsbereich Nahverkehr) begrüßt die Anwesenden zur heutigen Sitzung und insbesondere Frau Wiechert-Seitz, Sprecherin des Fahrgastbeirates Schwäbisch Hall, welche heute zum Erfahrungsaustausch sowie für Rückfragen zur Verfügung steht. Nach den Informations- und Diskussionsveranstaltungen im Februar und Juli möchte die Landkreisverwaltung den Entwurf der Geschäftsordnung diskutieren und die künftige Besetzung bzw. Leitung des Beirates besprechen. Eine eingehende inhaltliche Diskussion von Sachthemen soll noch nicht stattfinden.

Trotz des Bewusstseins über keine Entscheidungskompetenz zu verfügen, spricht Frau Wichert-Seitz von durchweg guten Erfahrungen die der Beirat in Zusammenarbeit mit der Verbundgesellschaft Kreisverkehr Schwäbisch Hall sammelt. Das Gremium verfügt über eine „bunte Mischung“ an Mitgliedern etwa bezüglich Geschlecht, Alter, räumlicher Verteilung und ÖPNV-Nutzungsverhalten. Diese sind untereinander gut vernetzt und treffen sich ca. vier- bis fünfmal jährlich zu den ordentlichen Sitzungen. Der Haller Beirat sieht sein Aufgabenspektrum vor allem in seiner Funktion als Bindeglied in der Aufnahme und Weitergabe von Anfragen, Beschwerden von Fahrgästen in Rücksprache mit dem Kreisverkehr Schwäbisch Hall, aber auch den Kommunen. Darüber hinaus werden Presse- und Lobbyarbeit geleistet, Exkursionen durchgeführt und Anregungen gegeben.

Der vorgelegte Entwurf der Geschäftsordnung wird intensiv diskutiert. Um Beachtung der beigefügten, angepassten Version wird gebeten.

Kerninhalt der Diskussion hierüber war die künftige Zusammensetzung des Beirates. Man verständigt sich darüber, dass die Anwesenden (zzgl. der heute entschuldigt fehlenden) Personen, sowohl als Vertreterinnen und Vertreter von Institutionen als auch als „normale“ Fahrgäste bis zur angestrebten Etablierung als „Keimzelle“ eines künftigen Fahrgastbeirates Ostalb fungieren sollen.

Um die kommende Sitzung mit vorzubereiten stellt sich Herr Gottstein als kommissarischer Sprecher des Beirates als Ansprech- und Abstimmungspartner bereit. Auf dieser Sitzung soll dann auch über die schlussendliche Zusammensetzung (Anzahl und Personen) abgestimmt, die Geschäftsordnung verabschiedet sowie eine Sprecherin/ein Sprecher und eine Stellvertreterin/ein Stellvertreter gewählt werden.

Über diese organisatorischen, theoretischen Gesichtspunkten hinaus, soll außerdem bei der kommenden Sitzung der Einstieg in die inhaltliche Arbeit erfolgen. Sofern hier seitens der Mitglieder (aber auch Interessenten) Überlegungen und Vorstellungen bestehen, sollten diese bitte der Landkreisverwaltung gemeldet werden. In Abstimmung mit dem kommissarischen Sprecher wird die Landkreisverwaltung die Einladungen versenden.

Die Landkreisverwaltung wird nochmals darum gebeten, für zusätzliche Teilnehmer aus den Raumschaften des Kreises zu werben.

Es wird darum gebeten als nächsten Sitzungstermin **Donnerstag, 23. Oktober 2014, 17:45 Uhr vorzumerken**. Der Sitzungsort bleibt bis auf weiteres unverändert.

Gehlhaus